



## Fiche d'identité

Prénom : **Image**

Date et lieu de naissance :

**27 septembre 2004**

Arrivée au PAL : **7 décembre 2012**

Mes soigneurs :

**Bast, Camille, Céline, Delf, Florian, Gabriel, Jonathan, Julien, Kévin, Maëlle, Mag, Marion, Mégane, Oscar et Véro**

Signes distinctifs :

**incisive inférieure cassée**

Caractère : **dominante**

L'hippopotame vit dans des milieux semi-aquatiques, passant de longues heures immergé dans les points d'eau ou couché dans les marécages. Il est plus rapide dans l'eau que sur la terre ferme : il peut même atteindre 40 km/h. Ses yeux, ses narines et ses oreilles sont placés de façon à ce qu'il puisse voir, entendre et sentir en étant presque totalement immergé. L'hippopotame reste en moyenne 5 minutes sous l'eau avant de remonter respirer, mais peut tenir environ 15 minutes.

Il peut manger quotidiennement 40 kg de végétaux, à la fraîcheur de la nuit.

Les mâles communiquent avec des vocalises qui peuvent être entendues jusqu'à 1,6 km de distance et qui peuvent atteindre 115 décibels.

La peau de l'hippopotame est très fine et parcourue de glandes qui sécrètent un liquide cicatrisant, anti-infectieux et rougeâtre. Cela lui sert de crème solaire et d'antiseptique. En Afrique, les habitants l'appellent la « sueur de sang » par rapport à sa couleur.

L'hippopotame vit en harem. Le mâle marque son territoire en vocalisant et en disséminant ses excréments, qu'il répand en remuant sa queue. Les accouplements ont lieu dans l'eau, à cause de la morphologie des animaux. Le petit hippopotame pèse 40 kg à la naissance. Il tète sous l'eau. La mère s'isole quelques jours au moment de la mise bas puis réintègre le groupe avec son petit qu'elle défend vigoureusement.

L'hippopotame est menacé par le braconnage (viande et ivoire de ses dents), et par l'extension des activités humaines qui amène, entre autres, à la destruction de son habitat naturel.

# IMAGE

## Hippopotame



## Mon quotidien au PAL

Au Pal je vis avec Émile, un mâle né en 1994 et les pélicans blancs qui viennent régulièrement nous nettoyer les dents.

J'ai donné naissance à un petit mâle en 2018, Paulo, qui a rejoint le parc de Fréjus, en 2020, accompagné de Kianga (ma rivale!). J'ai également donné naissance à Pablo, le 29 novembre 2022.

D'ailleurs, le saviez-vous? Mon fils s'appelle Pablo car Pablo Escobar, un célèbre narcotraffiquant colombien, a importé des hippopotames. À la suite de sa mort en 1993, ils sont livrés à eux-mêmes dans la ménagerie abandonnée. Des spécimens se sont échappés puis se sont répandus et reproduits sur les berges du río Magdalena. À

l'origine au nombre de quatre, ces animaux ont proliféré jusqu'à constituer une population estimée à environ 80 individus en 2020, formant ainsi le groupe d'hippopotames sauvages le plus important du monde, hors d'Afrique et devenant une véritable attraction touristique.

Au PAL je mange du foin, de l'herbe fraîche, du maïs frais (de l'agriculteur du coin) et des légumes : céleri branche, concombres, endives, poireaux et salades.

Nous sommes lourds et forts, nous pouvons donc être dangereux, c'est pourquoi les soigneurs maintiennent une distance de sécurité constante. Ils nous nourrissent deux fois par jour. Pour cela, nous allons sur le corral et patientons, le temps qu'ils préparent l'enclos et qu'ils vérifient qu'il n'y ait pas de problèmes de sécurité (contrôle des clôtures, du niveau d'eau...). Nous redescendons alors vers la plage (en face des Lodges) et nous délectons d'un gros tas de foin. Nous avons également des goûters répartis tout au long de la journée. Nous avons accès de manière permanente à une zone en herbe pour nous permettre de brouter et donc de nous rapprocher de notre comportement naturel.

Les soigneurs nous apprennent des positions et des mouvements pouvant leur faciliter la mise en place des soins vétérinaires : on appelle ça l'entraînement médical. Cela leur permet de vérifier par exemple l'état de nos dents et de nous soigner facilement si besoin, voire de réaliser des échographies et des radiographies.

Quand nous avons des plaies, ils ont recours au miel de thym pour désinfecter et aider à la cicatrisation : un remède on ne peut plus naturel et efficace!

## Je suis une maman très protectrice

Poids : **1 400 à 3 200 kg**

Longueur : **3,30 à 3,50 m**

Taille (au garrot) : **1,30 à 1,50 m**

Longévité : **40 à 50 ans**

Gestation : **8 mois (240 jours)**

Régime alim. : **herbivore**



Classe : **Mammifères**

Ordre : **Artiodactyles**

Famille : **Hippopotamidés**

Espèce : **Hippopotame**

Nom scientifique : ***Hippopotamus amphibius***

Aire de répartition : **partie inférieure de l'Afrique + Colombie (un troupeau de 80 individus, issus du zoo de Pablo Escobar)**

Statut de conservation : **vulnérable (UICN)**



# IMAGE

Hippopotame

